



VIE ET LUMIÈRE

N° 66

1^{er} trimestre 1975



C'EST LA FIN

par le pasteur C. LE COSSEC.

« Vous aussi, TENEZ-VOUS PRETS, car le Fils de l'Homme VIENDRA à L'HEURE où vous n'y penserez pas ». Matthieu 24 : 44.

« Veillez donc puisque vous ne savez NI LE JOUR NI L'HEURE. » Matthieu 25 : 13.

Nous voici entrés dans la phase finale de la période dite de la Grâce. C'est la fin. La fin d'une civilisation, à ne pas confondre avec la fin du monde qui viendra plus tard.

« Il y aura des faux prophètes ». C'est l'avertissement donné par Jésus-Christ, nous exhortant ainsi à faire attention à leurs séductions. Comme « signe de la fin » j'en citerai deux exemples.

L'ENLEVEMENT AURA LIEU EN CETTE ANNEE 1975

Telle est l'affirmation du faux prophète LAWRIE dit de « Nazareth », désigné par William BRANHAM comme étant fils de David, Fils de l'Homme et Fils de Dieu. Fixer une date est contraire à l'enseignement de Jésus-Christ et dénote un égarement. Mais là où l'enseignement de BRANHAM et de ses disciples déraille littéralement c'est quand ils écrivent :

« L'événement tant attendu par la chrétienté est accompli par Dieu en la personne de William Marrion BRANHAM qu'il a établi comme le prophète qui a d'une manière puissante préparé l'épouse de Jésus-Christ pour l'enlèvement durant la période de trois

ans et demi allant de la fin 1965 à la moitié de l'an 1969... » !!!

« Consacrés pour être enlevés, 700 chrétiens attendent en Inde l'enlèvement de l'Eglise, depuis le printemps de 1971... Il n'est pas question pour vous de tout abandonner pour aller les rejoindre en Inde. Cette période est achevée. VOUS NE POUVEZ PLUS PRENDRE PART A L'ENLEVEMENT... »

Ils avaient annoncé l'enlèvement comme possible en 1973. Selon la dernière lettre circulaire que je viens de recevoir, ils affirment que ce sera en 1975

Ces 700 chrétiens sont groupés en un ASHRAM que je compte visiter en février lors de mon voyage en Inde et je vous en parlerai au prochain numéro. Le « prophète » LAWRIE qui m'a invité à le rencontrer se dit être l'ange mentionné dans Apocalypse 14 : 6-7 ! Il enseigne que le « précieux sang de Christ a perdu toute sa valeur pour les peuples de la terre. Seule l'épouse de Christ, rassemblée au Sud de l'Inde en possède encore la grâce. »

Tout comme pour Lot, la ville de Tsoar fut une ville de refuge au moment de la destruction de Sodome, de même William BRANHAM a désigné TUCSON dans le Texas comme lieu de « sécurité » pour échapper à la catastrophe finale. Une ville sera désignée en Europe par son disciple LAWRIE.

Puis le milléum commencera, dit-il, en 1977, et c'est lui, LAWRIE, qui règnera, se disant fils de Jésus-Christ-Dieu » !!!

Telles sont les absurdités enseignées par Branham et ses disciples. Branham fut un homme de Dieu remarquable, mais à la fin de sa vie il s'est égaré loin de la doctrine biblique et il en a égaré beaucoup d'autres. Ne vous laissez pas séduire et rejetez tous les livres de Branham car le bon grain et l'ivraie s'y trouvent mélangés.

Fondez votre foi sur l'enseignement des APOTRES et des VRAIS PROPHETES qui n'ont jamais dit que seulement 700 seraient enlevés, pas plus que 144 000, mais :

« TOUS CEUX QUI APPARTIENNENT A CHRIST ». 1 Corinthiens 15 : 23.

TOUS CEUX que l'attendent pour leur salut ». Hébreux 9 : 28.

UNE FOULE NOMBREUSE QUE PERSONNE NE PEUT COMPTER » Apocalypse 7 : 9.

LE MYSTERE D'UN JUIF QUI FAIT DES PRODIGES

Il s'appelle URI GELLER. Tout le monde en parle. Il est capable d'opérer des grands prodiges : remettre en marche, à distance, des montres arrêtées et hors d'état de fonctionner, plier des pièces métalliques, des clefs, mettre des montres à l'heure sans faire marcher la trottseuse, retarder ou avancer l'heure, enregistrer ou brouiller des émissions sur magnétophones ou à la télévision, faire apparaître ou disparaître des objets, communiquer avec les esprits, faire des actes télépathiques surprenants, faire voyager en lévitation des objets divers, etc. Certains de ces pouvoirs sont à mettre au compte d'une « volonté supérieure » qui l'anime.

S'il n'est pas le faux prophète annoncé dans Apocalypse 13 : 13 il apporte confirmation de la possibilité de l'existence d'un tel faux prophète.

Uri Geller prétend tenir son pouvoir mystérieux de sa rencontre avec une silhouette sombre qui, sous une soucoupe volante, lui envoia un puissant rai de lumière. Sous le choc, il tomba au sol et sombra dans un profond sommeil auquel la fraîcheur du soir mit fin. Cela se passa dans une propriété proche de TEL-AVIV. C'était en 1949. Depuis cette époque il manifesta des pouvoirs étonnans qu'il commença à produire en public à l'âge de 24 ans, se déclarant dirigé par une puissance mystérieuse qui l'habite. Il dit avoir reçu des « extra-terrestres » la mission d'agir en priorité en ISRAEL.

Nous ne pouvons nier les faits qui ont été examinés par d'énormes hommes de science. Cela est étrange mais nous vivons à une époque où plus que jamais la vigilance est recommandée par Jésus-Christ pour ne pas nous laisser séduire. C'est la fin !

LE MONDE ENTIER A PEUR

On parle chaque jour de : crise économique, de famine, de pétrole, de course aux armements de plus en plus meurtriers. Les menaces de guerre font trembler les nations : la Russie attaquerait la Chine, et les Américains les Pays du Moyen-Orient qui possèdent le pétrole...

Ce que nous ne devons pas oublier c'est que la Bible dit que la Russie combattra ISRAEL (Ezéchiel 38), entraînant toutes les nations dans la ruine « soudaine ». (Zacharie 12, 14...)

La guerre atomique est INEVITABLE. Elle ne tardera pas. Le RETOUR DE CHRIST est plus proche que nous le pensons.

Des grands hommes ont dit :

« Nous sauverons ensemble notre planète, ou nous périrons ensemble dans son embrasement ». Président John F. KENNEDY.

« La science n'offre pas de défense contre les armes qui peuvent détruire la civilisations ». Dr Albert EINSTEIN.

« Nous serons bientôt tous morts et la terre ne sera plus qu'une relique incinérée ». Philip NOEL-BAKER, prix Nobel de la Paix.

Et avant eux, JESUS-CHRIST a prophétisé :

« Les hommes rendront l'âme de TERREUR dans l'attente de ce qui surviendra pour la terre... Ce jour viendra comme un filet SUR TOUS CEUX QUI HABITENT SUR LA FACE DE TOUTE LA TERRE... »

«VEILLEZ DONC et priez EN TOUT TEMPS, afin que vous ayez LA FORCE D'ECHAPPER à toutes ces choses qui ARRIVERONT... et de PARAITRE DEBOUT devant le Fils de l'Homme. »

Luc 21 : versets 26, 35 et 36.

Pour mieux comprendre ces événements de la fin, je vous recommande la lecture du DOCUMENT « EXPERIENCE » n° 13 qui traite des événements de demain et des séductions de l'Orient. Le Document 5 F. L'abonnement 20 F à verser au C.C.P. EXPERIENCES 321-12 B RENNES. Il est à commander au Centre missionnaire, 29-N. CARHAIX. Le Centre missionnaire à Carhaix n'est pas tzigane. Le Centre international tzigane est au Mans. Le Document EXPERIENCE n'est pas à confondre avec la revue VIE ET LUMIERE.

Nous vous serions donc reconnaissant, pour éviter des confusions et des complications de trésorerie, de verser directement le règlement des Documents EXPERIENCES au C.C.P. d'Expériences, ceci étant valable pour la France, la Suisse et autres Pays. Merci.

CENTRE DE DIFFUSION DE LITTÉRATURE BIBLIQUE " VIE ET LUMIÈRE "

10, rue Henri-Barbusse - 72100 LE MANS
C. C. P. VIE ET LUMIÈRE 1286-65 LA SOURCE

Vous pouvez vous y procurer :

LA BIBLE (différents prix, demander le catalogue gratuit).

LE CHRIST ET DIEU SON PERE. — Pasteur C. LE COSSEC. 10,00 F + 2,20 F port.

Un pasteur écrit à l'auteur : « Pemettez-moi un mot personnel pour vous remercier chaleureusement pour l'envoi de votre nouveau livre « Le Christ et Dieu son Père » que je lis avec un intérêt soutenu. Je suis persuadé qu'il sera d'un immense secours à ceux qui ne savent plus que croire au sujet de la divinité de notre bien-aimé Seigneur et Sauveur ».

ILS PARLERONT DE NOUVELLES LANGUES. John L. Sherrill. 16,00 F + 3,00 F port.

Un livre à diffuser dans tous les milieux charismatiques.

LA CROIX ET LE POIGNARD de David Wilkerson. 11,00 F + 3,00 F port.

LA REVOLUTION DE JESUS ET LES JEUNES de David Wilkerson. 12,00 F + 3,00 F port.

Ce livre de David Wilkerson vient de paraître et il constitue un excellent moyen d'évangélisation de la Jeunesse, et d'Instruction pour le chrétien sur les thèmes suivants : salut, tentation, souffrance, louange, drogue, sorcellerie, etc...

MALADIE ou SANTE de McMillen. 12,00 F + 3,00 F port.

MAIS ISRAEL AURA LA VICTOIRE de Wim MALGO. 6,00 F + 3,00 F port.

LE TEMPLE DE JERUSALEM du pasteur André PARROT. 30,00 F + 3,00 F port.

Ce livre vient aussi de paraître. Pour ceux qui aiment l'archéologie et connaître la véracité des textes bibliques concernant le Temple, cette étude est d'une haute valeur. etc...

Dans la série **VERITES A CONNAITRE**. Tout est épousé à l'exception des numéros suivants dont il nous reste quelques centaines d'exemplaires.

1. LE SALUT DE L'AME.

4. LA GUERISON MIRACULEUSE.

6. LA FIN DU MONDE ET LE JUGEMENT DERNIER.

Chaque 5,00 F + 2,20 F port.

— Actuellement la réédition des autres numéros est difficile. L'imprimerie a tellement augmenté qu'il faut des fonds importants pour éditer des livres. Seuls des prêts nous permettraient de les faire réimprimer. (Ces éditions s'avèrent d'une grande nécessité étant donné les demandes nombreuses qui nous parviennent). Les personnes qui veulent nous aider dans cet effort de littérature biblique qu'elles se sentent libres de nous écrire à ce sujet. Merci).

Un merveilleux voyage au Pays d'ISRAEL du 2 au 12 août

Sous la conduite du pasteur LE COSSEC qui connaît fort bien le Pays pour y être allé 16 fois. Visite de JERUSALEM, Nazareth, Cana, Capharnaüm, traversée du Lac de Galilée (en bateau), Saint-Jean-d'Acre, Haïffa, Tel-Aviv, Jaffa, Beer-Schéva, la Mer Morte, Massada, Jéricho, Bethanie, Hébron, Béthléhème... etc... etc...

Méditations sur le Mont des Oliviers, au Mont des Béatitudes, au Mont Sion etc...

Demandez-nous le programme détaillé de suite. (Les places sont limitées à 45).

UN MOT A CEUX QUI SOUFFRENT

Une lectrice nous a écrit pour nous faire part de ses souffrances. Elle a omis de nous mentionner son adresse sur sa lettre, et nous lui répondons en cette revue avec la pensée que les quelques mots d'encouragement pourront aussi être utiles à tant d'autres amis qui sont, comme elle, dans l'épreuve.

« Cher frère en Christ,

...Je suis une jeune fille de 16 ans, handicapée depuis 11 ans. J'ai une scoliose. A cause d'elle la colonne vertébrale se déforme. Je boite et je suis condamnée à porter un corset jour et nuit, sans jamais l'enlever, sauf une fois tous les trois mois. J'en pleure parfois des nuits entières. J'ai été opérée et j'ai passé 4 longs mois à l'hôpital. J'ai une barre de fer dans la colonne vertébrale et deux crochets qui maintiennent les vertèbres que l'on a soudées. J'ai le dos rigide pour toujours. La polio est une maladie qui du point de vue médical est incurable. Je connais l'Evangile. Je sais que le Seigneur y promet la guérison si l'on croit sans douter. Je suis baptisée d'eau et d'Esprit...

Je donnerais une fortune pour être guérie et le Seigneur m'offre la guérison gratuitement, il suffit de le croire, et je suis incapable de la moindre foi... ...Je suis heureuse, mais pas pleinement car cette maladie m'attriste profondément.

J'ai lu votre livre « La guérison miraculeuse » qui contient les promesses de Dieu et qui est comme un baume pour un malade. Je pense que ce livre contient tout ce qu'il faut savoir et faire pour saisir la guérison divine, et pourtant j'ai décidé de vous écrire...

Hier soir, à une réunion de l'Assemblée nous avions une onction d'huile pour une jeune fille malade. J'aurais pu également demander au serviteur de Dieu de me faire cette onction, mais je me suis dit que si je doute, si je suis incrédule, que je ne crois pas fermement, l'onction d'huile n'est pas un remède-miracle qui guérit... Alors je vous prie de m'aider en me conseillant... » BRIGITTE.

« Chère sœur en Christ,

Votre lettre nous a profondément touchés. Je comprends votre désespoir causé par le doute qui vient sans cesse vous harceler pour vous faire oublier les possibilités et les promesses divines. Et ce doute naît du fait que vous écoutez vos raisonnements plutôt que ce que Dieu dit ou que vous regardez à la gravité du mal plutôt qu'au pouvoir de Dieu.

Il y a deux textes-clefs qu'il faut rappeler :

Marc 5 : 36 : « Jésus, SANS TENIR COMPTE DE CES PAROLES, dit au chef de la synagogue : NE CRAINS PAS CROIS SEULEMENT. »

— Jésus ne tient pas compte de nos paroles, des paroles que nous répétons si souvent : c'est trop grave, je suis trop handicapée, j'ai déjà demandé

et je n'ai pas été exaucé, Dieu ne veut peut-être pas me guérir, je n'ai sans doute pas assez de foi, etc...

— Mais nous devons tenir compte de ce que Jésus dit, lui faire confiance.

Jean 14 : 13 « TOUT ce que vous demanderez en mon Nom, JE LE FERAIS... »

Nous n'avons pas le droit de changer ce mot « tout » en disant par exemple : tout, sauf ma maladie, tout, sauf mon infirmité. Nous n'avons pas le droit de mettre une limite quand Jésus n'en met pas. Jusqu'à la fin, à moins d'une révélation particulière de sa part, comme dans le cas de l'Apôtre Paul, nous devons croire ce que Christ a dit dans sa Parole. Nous n'avons pas le droit d'ajouter le mot « peut-être ». Il a dit « JE LE FERAIS » il n'a pas dit « Je le ferai peut-être, ou je le ferai si... »

Pourquoi désespérer. Je citerai seulement quelques cas parmi d'autres de l'intervention de Dieu dans des cas qui semblaient sans issue.

Il y a quelques années un invalide qui portait un appareil qui allait du bas-ventre jusque derrière la nuque était une épave humaine. Il souffrait et hurlait nuit et jour et son avenir était sombre : il devait rester paralysé pour toute sa vie. Et voici qu'un matin un prédicateur gitan du nom de Joseph vint chez lui, vendant sa marchandise de porte en porte. Il s'est approché de son lit et a dit « Je viens te guérir au nom de Jésus ». Et le lendemain, guéri, sans douleur, le miraculé pouvait marcher sans béquilles, sans corset... Pourtant cet invalide avait dit au gitan « Je ne crois pas que Jésus puisse me guérir »... Mais au fond de lui-même il voulait que Jésus le guérisse. Dieu peut faire pour chacun le miracle et il connaît les profondes aspirations de nos cœurs. Il nous aime plus que nous le pensons.

Il y a deux ans, dans une ville d'Espagne il y avait un jeune homme de 27 ans qui avançait en s'appuyant sur deux béquilles depuis 7 ans. Il n'y avait pas humainement d'espoir de guérison. Une nuit, en prière avec d'autres chrétiens sur une colline, près de la ville, la puissance de Dieu vint sur lui. Il sentit quelque chose se passer dans ses jambes. Le prédicateur qui était avec lui lui ordonna de quitter ses béquilles et de marcher. Le miracle se produisit. Aujourd'hui il peut témoigner que le Seigneur donne au-delà de tout ce que l'on peut penser.

J'ai vu à Madrid une maman venir à une réunion avec sa fillette atteinte de polio. Alors que l'heure était venue de prier pour les malades, elle s'est approchée de l'estrade, tenant son enfant dans ses bras. Elle suppliait Dieu avec cris et larmes de délivrer son enfant. Tout à coup j'ai vu l'enfant quitter les bras de sa mère et se mettre à marcher. La jambe qui était sans vie fonctionnait comme l'autre. Que de cris de joie et que d'alléluias à la vue de ce miracle.

Je viens de recevoir le témoignage d'une sœur qui était aussi dans la détresse :

« Je suis mariée et mère de trois enfants. J'ai rencontré le Seigneur, un samedi soir, à une réunion de gitans à Strasbourg. Cette réunion se faisait en plein-air, autour d'un feu. J'étais attirée par la musique et je me suis approchée. C'était en été, l'année dernière, en 1974. Le prédicateur était Landauer Michel dit Charlot. J'étais dans un état lamentable, très malade. On ne pouvait pas m'opérer, c'était une maladie incurable et je le savais. Quand les douleurs me prenaient, il n'y avait plus ni piqûres ni médicaments pour me soulager. Quand le prédicateur a demandé de s'approcher de lui si l'on était malade, je me suis avancée quoique je ne croyais pas ma guérison possible. Mais les douleurs à cet instant me reprenaient si fortes que je désirais seulement un petit soulagement. Le prédicateur a prié pour moi en m'imposant les mains et il a demandé au Seigneur Jésus ma guérison. Au même moment les douleurs ont disparu. Je ne pouvais pas y croire. A partir de ce moment je fus toute transformée. Je n'ai plus repris de médicaments. J'ai fait faire des radios. Le mal est entièrement parti. Aujourd'hui je suis pleinement heureuse de vivre dans l'obéissance à Jésus.

Quel bien cet homme gitan si simple nous a fait. Depuis son départ nous allons régulièrement dans les réunions et au culte. C'est formidable ! »

Demeurez confiante. Le Christ est le même toujours et pour chacun. Il sait qu'au-delà du doute exprimé par nos paroles ou nos écrits il y a secrètement au fond de nous-même, cette confiance, cet espoir que dans sa miséricorde le jour viendra où il aura aussi compassion de nous. Nous ne pouvons pas nous résigner à accepter la souffrance. Nous pouvons courageusement la supporter et le fait que nous demandons à Dieu de nous aider à la supporter est la preuve que nous avons confiance en lui. Et nous savons qu'il peut plus que nous aider, il peut nous délivrer.

« NE CRAINS POINT.

JE FERAI TOUT CE QUE TU DEMANDERAS EN MON NOM. » Jean 14.

C'est Jésus qui le dit. Que cette confiance demeure en votre cœur.

**C
A
R
A
V
A
N
E**

**É
C
O
L
E**



Vous voyez sur la photo ci-contre l'instituteur M. Richerd et ses élèves.

L'expérience est très positive. Du point de vue éducatif elle a permis à plusieurs enfants tziganes d'apprendre à lire et à écrire et plus... Du point de vue spirituel, il n'est pas rare, m'a dit l'instituteur, que des enfants, dès 7 heures du matin, viennent lui demander la permission d'entrer dans la caravane pour prier.

Mais nous avons un problème. L'instituteur et sa compagne ne peuvent pas continuer à voyager en raison du fait qu'ils ont leurs propres enfants en âge d'aller au lycée. D'autre part l'instituteur voudrait s'engager à plein temps dans le ministère pastoral.

Nous cherchons donc un instituteur ou une institutrice qui voudrait prendre la relève. Nous adresser toute candidature.

La caravane-école est en contrat-d'association. Cela veut dire que l'instituteur est pris en charge par l'Académie, mais que nous devons payer l'entretien de la caravane et du camion pour la tracter, les frais d'assurance, de déplacements, de fournitures scolaires. Nous exprimons aux amis qui nous aident à y faire face, toute notre reconnaissance.

Une évolution dans le réveil tzigane en France

Il n'est pas de mois, durant la saison d'hiver, que nous apprenons qu'ici ou là une nouvelle communauté tzigane est née.

En effet les Tziganes ont de plus en plus tendance, l'hiver, à chercher un lieu de stationnement tranquille. Dans ce but ils s'associent parfois à plusieurs de la même famille pour acheter une parcelle de terrain pour y mettre leurs caravanes. Et il n'est pas rare, sur ces nouvelles propriétés, de voir apparaître des lieux de réunions.



vue partielle de l'église de Cesson-Bordeaux

Voici quelques nouvelles brèves :

● **LANGON** (Gironde). « Il y a un grand réveil qui commence dans les environs de Langon. Il y a des âmes qui se sont données au Seigneur. Le Seigneur a guéri une femme de dépression nerveuse, une autre d'eczéma... Nous faisons des réunions chez les Roms et chez les Manouches. Il y a ici un petit groupe qui s'est formé et nous avons fait 5 BAPTEMES ».

Prédicateurs Lafleur, Papillon et Michel.

● **TARBES**. « L'œuvre que nous avons commencée ici est vraiment bénie. Plusieurs âmes s'intéressent à la prédication de l'Evangile. Dieu voulant, dans quelques mois il y aura ici une belle église tzigane. Nous y avons déjà le culte le dimanche matin, et trois autres réunions dans la semaine. Ici il y a chaque hiver beaucoup de Tziganes et nous sommes persuadés qu'il y a beaucoup d'âmes qui se tournent vers Dieu. » Garçonnnet.

● **CENON-BORDEAUX**. Un beau local pouvant contenir 300 personnes a été acquis par un frère gitan puis loué à l'Assemblée pour y faire le lieu de culte. Il y a là une communauté très vivante dont la majorité est composée de gitans de langue espagnole. Les Manouches ont aussi un lieu de réunion dans un autre quartier de la banlieue bordelaise.

● **JUBELOC**. Près de Tarbes, dans un petit village où des gitans se sont sédentarisés, les prédicateurs Reyes ont édifié à leurs frais et avec l'aide des gitans et manouches convertis de cette région une belle chapelle pouvant contenir 200 personnes. Il y a là le culte et diverses réunions toute l'année. Si des lecteurs habitent cette région je leur conseille de rendre visite à cette église très édifiante. Son existence relève vraiment du miracle de la foi. Une

Baptêmes à Langon, avec les prédicateurs Lafleur.



JUBELOC. G. à dr. Les prédicateurs LARRY, REYES (Tchavo), MEYER (Djimy), REINHARDT (Gamin), DOUAIRE (Mimi), REINHARDT (Carlou), REYES (Nené), LE COSSEC C.

autre vient d'ouvrir à Castel-Sarazin sous la direction de Reyes Tchavo.

● *De telles nouvelles nous parviennent de Paris, de Lille, de Lyon, etc...*

● *Certains prédicateurs sont invités par des prêtres catholiques à faire des campagnes d'évangélisation dans les salles paroissiales et ce sont les prêtres qui impriment eux-mêmes les invitations pour leurs paroissiens ! Nos prédicateurs annoncent le PLEIN MESSAGE de l'Evangile, sans compromission, dans l'unique but de gagner les âmes à Christ !*

● *D'autres prédicateurs sont invités par des pasteurs pentecôtistes et des pasteurs protestants, en France, en Suisse, en Belgique.*

Voici quelques nouvelles parmi bien d'autres :

« Nous venons de terminer deux missions sous la tente avec les frères Rumbal, Boy et Jeannot, au Creusot et à Montceau-les-Mines. Dans cette dernière ville une opposition très nette s'est faite sentir : par trois fois la police locale est intervenue pour diverses raisons mineures et une quatrième pour chasser nos frères et faire démonter la tente ! Par la grâce de Dieu ils ont pu rester jusqu'à la date prévue sur la place où nous avions reçu l'autorisation de dresser la tente.

Au Creusot, deux prêtres sont venus écouter le message et ont invité deux des frères pour prêcher au cours de la messe du dimanche suivant.

Notre Assemblée a été encouragée par le message simple et dynamique de nos frères.

Nous leur souhaitons bonne route et un ministère béni partout où ils seront appelés à l'exercer. » Pasteur Margot. Le Creusot. 71.

Une
nouvelle
œuvre
à
DIJON

UN
CAR
ÉGLISE



Vue partielle

Le frère Yacob me disait : « Reste à Dijon faire des réunions aux Manouches. »

J'y venais de temps en temps mais je ne tenais pas à y rester tout l'hiver.

Mais quand j'y ai commencé les réunions, il y avait beaucoup de monde et ma caravane était trop petite pour contenir tous ceux qui venaient. Alors le Seigneur m'a montré que je devais venir.

Voyant la soif des âmes, j'ai acheté un vieil autobus et le 20 octobre j'ai commencé à y faire des réunions, 4 par semaine. Les gens y écoutent le message de Dieu et le Seigneur travaille avec nous. On réunit de 80 à 100 personnes et parfois plus. Il y a eu plusieurs guérisons, des conversions et 4 baptêmes. Il y en a qui ne sont pas encore baptisés mais qui ont accepté Christ dans leur vie.

Nous sommes environ 80 caravanes stationnées sur la place désignée. Avec moi il y a le frère Mario depuis un mois. Les gitanes viennent aussi d'arriver et nous servons le Seigneur ensemble avec les frères Bério et Joseph Poubil. Il y a ici un prêtre qui est conseiller à la mairie. Il a approuvé les réunions que nous faisons dans le car, et la Mairie va peut-être bâtir une salle pour y faire des réunions.

Tous les frères ici à Dijon donnent le bonjour à tous, dans le Seigneur.

Je te joins quelques témoignages.

Prédicateur HOFFMANN Jean dit « Mouton ».



JE N'AVAIS PLUS D'ESPOIR

Mon enfant avait des glaires aux poumons. Le sang circulait mal. Elle était toute bleue. Je n'avais plus d'espoir. Quand j'allais la voir à l'hôpital j'étais découragée. Je n'espérais pas qu'elle allait guérir, mais le Seigneur est tellement puissant qu'il l'a guérie. Le Seigneur l'a ramenée de loin. Il a fait cela en novembre dernier. Ma fille avait 7 mois. On peut vraiment remercier ce Seigneur Tout-Puissant.

Une maman reconnaissante à Dieu.



J'AI CHERCHÉ A COMPRENDRE

Depuis l'âge de 12 ans, j'allais aux réunions mais c'était seulement une habitude. Comme tous les hivers on stationne à Dijon et que cet hiver le frère Mouton a acheté un car pour y faire des réunions il y a invité toute ma famille. J'y suis allée et j'ai cherché à comprendre. Par sa Parole le Seigneur m'a montré combien il m'aimait. Je lui ai donné mon cœur. Et à ces réunions j'ai senti la présence du Seigneur en moi, et depuis toutes les mauvaises choses du monde, comme le bal, ont disparu. C'est bon d'avoir le Seigneur auprès de soi. Avec l'aide du Seigneur j'espère me faire baptiser bientôt.

Fifi, une jeune fille du voyage.



UNE GUÉRISON RAPIDE SUIVIE D'UNE CONVERSION

Mon fils âgé de deux mois était tombé malade. Il avait 39 de fièvre et une grosseur derrière l'oreille. J'ai dit à ma compagne : « Pourquoi n'irais-tu pas appeler le frère Mouton pour qu'il prie pour notre fils. »

Alors on a été le chercher et il est venu prier pour mon fils. Et j'ai vu vraiment que le Seigneur Jésus est vivant car environ une heure après, la fièvre avait disparu et la grosseur derrière l'oreille également. Je rends gloire à Dieu pour ce qu'il a fait pour mon fils par le Seigneur Jésus. J'ai compris que lui seul pouvait changer ma vie et me délivrer de mes péchés et de mon incrédulité. Je lui ai alors donné mon cœur. Maintenant je suis un homme libre et heureux et c'est le frère Mouton qui est pasteur qui m'a baptisé.

ESPAÑE

Dieu me cherchait

Après avoir résisté pendant trois ans à l'appel de Dieu, JAIME DIAZ se convertit, devint prédicateur de l'Evangile, puis Président de la Mission gitane en Espagne.



JAIME DIAZ prêchant

Alors que j'étais en France, l'un de mes enfants eut une hernie. C'est alors que j'entendis la Parole de Dieu annoncée par le prédicateur Fatar. Il pria pour mon enfant en lui imposant les mains au Nom du Seigneur et il fut guéri.

Cependant je refusais de suivre le Seigneur.

J'étais un homme très méchant.

Je n'acceptais pas que l'on me regarde en face.

Je pensais que j'étais quelqu'un, un « Monsieur ».

Jamais les biens matériels ne m'avaient manqué. Mon père était un assez riche maquignon. Il vécut toute

sa vie sédentaire à Balaguer. C'était un homme très respecté à la fois par les gitans et par les autorités de la ville. Il aimait la justice et savait faire la paix entre les gitans qui se battaient.

Mais un jour le malheur vint frapper au foyer.

L'un de mes onze frères tomba gravement malade des poumons. Mon père dépensa tout son argent pour le soigner. Malgré cela mon frère mourut.

Après avoir entendu l'Evangile, je résistais pendant trois ans à l'appel de Dieu.

Je savais que Dieu me cherchait car il plaçait souvent des prédicateurs sur mon chemin.

Ainsi un jour j'ai rencontré le prédicateur Lechat qui a prié pour moi, mais cette fois-là je m'obstinais encore dans mon refus à suivre le Seigneur.

Puis un matin je suis allé assister à un culte. Il y eut un message en langues et je réalisai la présence de Dieu. Je pris la décision intérieure de m'approcher de Lui et la puissance de Son Esprit vint sur moi. Je tombai à genoux, les bras étendus, pleurant comme un enfant et demandant pardon.

Quand je suis sorti, le monde me paraissait différent, étrange.

Mais dans ma fierté je ne voulus pas céder à la voix du Seigneur. Je me laissai entraîner à nouveau loin de Dieu jusqu'au jour où je rencontrais le prédicateur Larry qui tenait des réunions évangéliques.

Ma femme accepta d'aller aux réunions. Moi je m'y opposais. Je m'emportais et j'en arrivais à frapper ma

femme. A ce moment-là si j'avais eu un revolver j'aurais tué le frère Larry. Le diable m'aveuglait et voulait m'empêcher de m'engager avec Dieu.

Mais l'Esprit de Dieu fut plus fort et, il me poussa un jour à sortir précipitamment de chez moi pour courir vers Larry qui était à l'intérieur de sa caravane. Je lui confessai ma misère. Je lui dis que je regrettais d'avoir mal parlé contre le Seigneur et que je voulais vraiment m'attacher à Lui maintenant.

Le frère Larry pleura de joie, et il pria pour moi.

Depuis ce jour je n'ai plus voulu regarder en arrière. Je me suis fait baptiser à Villeneuve-sur-Lot et 15 jours après le Seigneur m'envoya dans mon pays, en Espagne, parler de l'Evangile à ma famille.

L'Esprit-Saint me poussait à parler de Dieu. Un jour, alors que j'étais allongé sur mon lit, une voix me dit : « Prêche ma parole ». Aussitôt, ce jour-là, j'ai réuni ma famille et j'ai dit : « Ce soir je vais faire une réunion et il vous faut tous venir. » Ils furent étonnés. Beaucoup vinrent ce soir-là. La maison était remplie. La puissance du Saint-Esprit se manifesta dès que l'on se mit à prier. Depuis mon père s'est converti. Dieu l'a béni spirituellement et matériellement. Il est âgé de 74 ans. Il y a maintenant une belle église évangélique gitane à Balaguer. Elle est très vivante, animée de l'Esprit et 12 jeunes se sont levés pour servir le Seigneur dans tous les environs et ainsi se propage la Bonne Nouvelle de Jésus parmi mon peuple en Espagne.

Merci à vous tous qui priez pour nous. Dieu vous a exaucés, et il le fera encore.

De droite à gauche : SALSANO-PALKO, coordinateur de l'Œuvre dans les Pays de langue espagnole, TCHIKI, pasteur de l'Eglise gitane de Madrid, LAURIOL, pasteur de l'Eglise gitane de Buenos-Aires, et les membres du conseil de Direction de la Mission Tzigane d'Espagne.



RETRAITE SPIRITUELLE ET CONVENTION à LILLE du 27 au 31 Mars 1975

Les réunions d'études bibliques du matin à 10 heures, de l'après-midi à 15 heures, auront lieu en la nouvelle église RUE KULHMANN, à MARAIS DE L'HOMME.

Le soir, réunions sous le chapiteau, 4, rue Pierre-Loti (près Cimetièrre Sud).

Dimanche et lundi matin de Pâques, culte en l'église à Marais de l'Homme.

Bienvenue à tous les chrétiens de toutes dénominations chrétiennes.

CONVENTION à TOULOUSE du 15 au 19 Mai 1975

La convention se tiendra, rue des Cévennes à COLOMIERS dans la banlieue de Toulouse, sur un très grand terrain aimablement mis à notre disposition par des chrétiens.

Il y aura chaque matin cours bibliques pour les prédicateurs. A 15 heures et à 20 h 30 réunions publiques. Soirées pour la guérison des malades, soirées charismatiques ou missionnaires. Dimanche 18 et lundi 19, cultes à 10 heures.

Chants, orchestre. Bienvenue à tous sous le chapiteau Vie et Lumière.

Le mot du rédacteur à propos du SOS

Je tiens à dire ici à tous les lecteurs que leur générosité en réponse à notre appel qui a suivi la grève des P.T.T. a permis de faire face à nos difficultés et de sortir de la tempête victorieux en louant le Seigneur.

Je recevais en décembre une lettre alarmante de l'Inde puis un télégramme disant : travaux stoppés faut d'argent. Mais dès janvier nous pouvions envoyer la somme nécessaire pour achever les travaux de l'orphelinat dont vous aurez des nouvelles au prochain numéro. Également des nouvelles dramatiques du Portugal où nos missionnaires se trouvaient financièrement handicapés. Les secours ont pu être envoyés, grâce à vous.

Je bénis Dieu pour cette grande famille d'amis qui prennent part à ce combat missionnaire. C'est dans de telles circonstances qu'on se rend compte combien l'œuvre de Dieu dépend de notre participation. Que tous ceux qui chaque mois ne nous oublient pas soient assurés de notre profonde reconnaissance en Christ.

Voulez-vous nous aider à sauver notre CENTRE DE DIFFUSION DE LITTERATURE BIBLIQUE

Par suite de la crise économique provoquant une hausse considérable des livres et à cause de la grève qui a paralysé pendant deux mois les expéditions, nous nous trouvons devant une impasse dont on peut cependant sortir si vous nous aidez.

Pour remédier à cette situation critique il nous faut augmenter le capital d'achat de livres évangéliques et de Bibles et créer un fonds pour la réédition de tous les livrets de la série « VERITES A CONNAITRE » tant demandés.

Quand on songe à la prolifération des livres empoisonnés comme ceux des Témoins de Jéhovah et autres, grâce à des dons énormes, pourquoi ne ferions-nous pas ensemble un effort pour aider à la diffusion de la Bonne Littérature BIBLIQUE.

Oui, nous nous unirons dans ce but pour mieux faire connaître le Message de Dieu.

Tous les amis qui veulent nous aider à faire face à cette situation financière soit par l'envoi de dons soit en nous accordant des prêts sans intérêt (une centaine de prêts à 500 NF nous rendrait un immense service), peuvent les adresser directement au Compte Chèque Postal de notre Centre de Diffusion de Littérature Biblique qui vous enverra un reçu (ne pas envoyer au C.C.P. de la revue, mais à celui de la Librairie, à savoir :

VIE ET LUMIERE, C.C.P. 1286-65. LA SOURCE 45

Pour les Pays étrangers : Suisse, Belgique, mentionner au dos du mandat de versement : POUR LA LIBRAIRIE (préciser prêt ou don).

De tout coeur un **GRAND MERCI** pour tout ce que vous ferez pour LE SAUVETAGE de notre Librairie et de nos éditions Bibliques.

Pasteur C. LE COSSEC.

ACTION MONDIALE D'ÉVANGÉLISATION DES TZIGANES

A L'ÉTRANGER

l'œuvre pionnière s'élargit sans cesse

EN GRECE, les trois lieux de réunions sont maintenus. Au printemps il y aura une quinzaine de baptêmes de nouveaux Tziganes convertis. C'est un grand encouragement à maintenir notre effort sans relâcher.

EN ESPAGNE. Trois nouvelles églises viennent de s'ouvrir. Le témoignage continue à se propager.

DE L'INDE le missionnaire Dufour nous écrit :

Dans un district de l'Andhra Pradesh vivent environ 200 000 gitans répartis en 400 villages. Parmi eux il y a 5 familles de converties depuis 17 ans. Elles rendent un bon témoignage dans les villages. Il nous faudra étendre notre action parmi eux. Pour ce qui est de la convention de février, il y a beaucoup de volontaires. En raison des frais trop élevés de transport nous serons contraints de faire deux conventions dans deux régions différentes.

Le prochain numéro vous présentera des nouvelles plus précises, après le voyage que le rédacteur doit effectuer en février.

ALLEMAGNE. Chaque année il y a de nombreuses missions sous la tente organisées par le pasteur HEINZMANN qui préside le Mouvement tzigane de ce pays. Jusqu'alors on ne connaît pas encore le réveil tel que nous l'avons connu en France, mais les frères persévérent dans la prière et dans la foi et chaque année de nouvelles âmes viennent s'ajouter. Il y a notamment une communauté très vivante à Fribourg où nos frères Tziganes d'Alsace vont aussi parfois donner la main d'association. Il est à noter aussi que depuis l'Allemagne un effort missionnaire est réalisé à Vienne en Autriche avec le concours du prédicateur Antoine Demestre. Cela a permis la conversion d'un tzigane yougoslave devenu aujourd'hui prédicateur dans son pays.



Groupe de Tziganes évangéliques d'Allemagne lors d'une Mission sous la tente. A droite le pasteur HEINZMANN.

PORTEUGAL. Le frère Emiliano qui assure avec Manolo la responsabilité de notre action missionnaire nous écrit qu'à Lisbonne il y a eu 75 baptêmes, que des réunions ont lieu dans 3 villes et qu'un nouveau serviteur s'est levé pour prêcher l'Evangile.



A l'Aéroport Charles de Gaulle, au moment du départ, de gauche à droite :
SANNIER Jacques (notre administrateur), MEYER Djimy (le Président de la Mission en France), DEMETER, Loulou et LE COSSEC Jean, en partance pour NEW-YORK, des jeunes roms, et à l'extrême droite MODROW des USA qui, avec son épouse, traduit le Nouveau-Testament en langue tzigane pour le compte de la Société Wycliffe.

ETATS-UNIS. Jean LE COSSEC et DEMETER Loulou ont accompli une mission très bénie de trois semaines à NEWARK dans la banlieue de NEW-YORK. La petite église tzigane grandit. Ils ont eu la joie de procéder à un service de baptêmes. Notamment la femme du prédicateur tzigane MILLER qui ne s'était pas encore pleinement engagée à suivre le Seigneur a, durant cette mission, pris une ferme décision et s'est faite baptiser. Tous les nombreux tziganes visités ont toujours bien accueilli le message de l'Evangile et sans relâche, le pasteur McLANE d'une Assemblée de Dieu située à 60 km du lieu où se groupent les tziganes, vient chaque semaine apporter son concours. L'œuvre est difficile, lente, mais nous ne nous décourageons pas, et nous vous demandons de redoubler de prière avec nous.

CONVENTION 25^e MONDIALE anniversaire

du 2 au 6 Juillet
16 pays représentés

Chorales et orchestres d'ESPAGNE, de HOLLANDE, d'ALLEMAGNE, de FRANCE
Concours du chanteur **GIL BERNARD** et du pasteur **R. GOGGIN** des U. S. A.

sur le Nouveau Centre

(Nous avions annoncé Nemours, mais en dernière heure le terrain n'a pas été acheté car il y avait interdiction de construire étant en "zone verte".)

UN NOUVEAU TERRAIN A ÉTÉ ACQUIS

Prospectus et affiches avec l'adresse seront envoyés à ceux qui en feront la demande

VIE ET LUMIÈRE

N° 66 - 1^{er} TRIMESTRE 1975 - Abonnement 10 F

Rédacteur : Pasteur C. LE COSSEC - Tel. 84.23.64

VOS OFFRANDES OU ABONNEMENTS DE SOUTIEN SERONT REÇUS AVEC RECONNAISSANCE

FRANCE : VIE ET LUMIÈRE

10, rue Henri-Barbusse,
72100 Le Mans
C. C. P. 1249-29 LA SOURCE

SUISSE :

VIE ET LUMIÈRE, C.C.P. 1045-99
Lausanne.
Administrateur : RICCI Michel
22 B, avenue Louis-Yung
1290 Versoix - Tél. (022) 55.19.29

BELGIQUE :

M. Paul COURTOIS, Montigny-le-Tilleul. C.C.P. 3600-44
Bruxelles - Tél. 07 51-75-39.

CANADA :

Mme G. LATENDRESSE, 2531
Montgomery 4 Montréal P.Q.

ITALIE :

M. VINCENZO BUSO, 8, via A. Giatti 10078 Venaria, Torino,
C.C.P. 2/41421.

ALLEMAGNE :

M. HEINZMANN, International
Zigeunermission e.v. Deutscher Zweig, 75, KARLSRUHE
Postfach 410410.

U.S.A. :

M. Bert PETERSON, 4260-
147th avenue, S.E. Bellevue,
Washington 98006.

FINLANDE :

VIRJO Einar, Dagmarinsk, 7 b,
Helsinki.

ESPAGNE :

M. Carlos SCHIFFER, Cuesta
del Rosario n° 5 Séville.

GRÈCE :

Stéphanos PAPADOPOULOS
Anatolikis Romilias 59
Néapolis Thessaloniki
Tél. 511.894

ARGENTINE :

LAURIOL - Fasola 602
HAEDO - Pia Buenos-Aires

A NOS AMIS SUISSES.

Notre frère Miéville qui s'était si aimablement mis à notre disposition pour assurer le remplacement de nos amis Gillard, nous a signalé que son état de santé ne lui permettra pas de maintenir cette responsabilité, et nous le regrettons.

C'est donc un autre ami que prend la succession. Il a connu la Parole de Dieu par l'intermédiaire des tziganes et se fait un plaisir de coopérer avec nous dans cette œuvre.

M. RICCI Michel 22 B, avenue Louis-Yung, 1290 VERSOIX. Téléphone (022) 55.19.29. le C.C.P. demeure inchangé : Vie et Lumière C.C.P. 1045-99 LAUSANNE.

LES CHRÉTIENS TZIGANES SONT-ILS SI MÉCONNUS ?

Un écho du Congrès Mondial de l'évangélisation : Laustade 74

46 000 personnes vinrent à Lausanne entendre l'évangéliste Billy Graham lors de ce congrès auquel furent conviées toutes les dénominations évangéliques.

Parmi cette foule quelques tziganes quittèrent les rangs au moment de l'appel pour aller serrer la main à Billy Graham.

Madame Billy Graham a dit que le réveil tzigane était l'un des plus beaux réveils de nos temps. Malheureusement le frère Billy Graham n'a pas le temps de répondre aux invitations que nous lui adressons depuis plus de 10 ans pour venir à l'une de nos conventions. Il répond toujours que son programme est complet...

Ce qui nous a surpris c'est l'ignorance par le comité organisateur de l'existence en Europe de cette grande église tzigane qui compte en France 13 000 baptisés adultes.

Le Directeur du Congrès nous avait en effet écrit :

« ... Votre lettre est venue comme une réponse à la prière... DEPUIS PLUSIEURS MOIS J'ESSAIE DE TROUVER QUELQU'UN QUI SOIT EN CONTACT AVEC LES TZIGANES... »

Ainsi, pendant plusieurs mois, le directeur du Congrès a cherché le contact avec les Tziganes, sans y parvenir. Il a fallu que nous lui écrivions pour lui signaler que nous étions « oubliés »!!!

Nous ne sommes pas surpris de cette ignorance dans les milieux chrétiens car en général les revues chrétiennes ne parlent pas de ce miracle qu'est la conversion des tziganes. On ne lit rien à ce sujet dans les journaux officiels des mouvements évangéliques.

C'est pourquoi nous faisons appel à chacun de vous cher lecteur et chère lectrice, pour faire connaître cette œuvre missionnaire soit auprès des chrétiens membres de votre Eglise, soit parmi vos amis et connaissances, afin de nous trouver d'autres partenaires. Qu'ainsi, notre famille d'amis agrandie, nous puissions augmenter notre effort missionnaire dans le monde auprès du peuple gitan qui attend comme le Macédonien que nous allions à son secours dans de nombreux pays.

Dans ce but ayez la gentillesse de remplir et de nous renvoyer le bon pour abonnement ci-dessous. Merci.

ATTENTION !

Souvent des revues nous reviennent avec la mention « parti sans laisser d'adresse ».

Quand vous déménagez, signalez-nous votre ancienne et votre NOUVELLE ADRESSE, avec le CODE POSTAL. Merci.

D'autre part, SI vous participez par vos offrandes à l'Action Mondiale d'Evangélisation des tziganes et que vous ne recevez pas les lettres-circulaires envoyées gratuitement en plus de la revue, signalez-le-nous.

L'administrateur : J. Sannier.

Aidez-nous à trouver des partenaires en nous envoyant l'adresse d'un de vos amis chrétiens l'abonnement est offert à tous ceux qui soutiennent l'Œuvre

BON POUR UN ABONNEMENT A VIE ET LUMIÈRE

La revue de la Mission Evangélique des Tziganes qui apporte 4 FOIS PAR AN des nouvelles de l'Œuvre de Dieu parmi le peuple Tzigane dans le monde. Pour recevoir la revue CHEZ VOUS, ou que votre ami reçoive la revue CHEZ LUI il vous suffit d'adresser ce bon à :

VIE ET LUMIÈRE - 10, rue Henri-Barbusse - 72100 LE MANS

NOM _____ Prénom _____

Profession _____

Adresse _____